

LA-01-309 Für eine Welt voller Leben - Naturschutz und Klimaschutz gerecht werden

Antragsteller*in: KV Warendorf

Beschlussdatum: 23.05.2023

Änderungsantrag zu LA-01

Nach Zeile 309 einfügen:

- Wir GRÜNE sehen in anspruchsvollen Energiestandards für Immobilien ein entscheidendes Werkzeug bei der Wärmewende. Die Anforderungen an Neubauten sollten regelmäßig auf Grundlage des Stands der Technik nachgebessert werden. Bei Bestandsbauten sollen die Anforderungen im Sanierungsfall schrittweise bis 2027 mindestens auf das Niveau des „Effizienzhauses 55“ ansteigen. Dazu soll von der Landesregierung eine sozial orientierte Förderkulisse aufgebaut werden.
- Wir GRÜNE setzen uns für eine konsequente Ausweitung und Verbesserung von Effizienzstandards für elektrische Geräte und energieverbrauchsrelevante Produkte ein. Die Verbraucher*Innen sollen beim Kauf anhand von wirksamen Energieverbrauchskennzeichnungen einfach und umfassend informiert werden.
- Wir GRÜNE sehen in der digitalen Transformation das Potential, Energie effizient und nachhaltig zu erzeugen, zu verteilen und zu verbrauchen. Verbrauchstransparenz, Energiemanagement und Identifizierung von Einsparpotentialen sind in der Lage, wesentlich zur Absenkung des Energieverbrauchs beizutragen. Fördermaßnahmen und gesetzliche Regelungen sind auf mögliche Rebound-Effekte hin zu untersuchen, um zu vermeiden, dass der Stromverbrauch durch Technologie-Änderungen erhöht wird.

Begründung

Um die Bedrohungslage von Klimawandel und Artensterben abzumildern, reicht es nicht aus, lediglich auf einen technischen Wandel zu setzen, der natürlich bei seiner Umsetzung auch wieder große Mengen an Energie und Ressourcen verbraucht. Die Energiewende darf also nicht ausschließlich auf den Zubau von erneuerbaren Energien setzen.

Die Weltenergieagentur IEA, der Weltklimarat IPCC und das Umweltbundesamt betonen regelmäßig, dass Energieeinsparung und Energieeffizienz die wichtigsten Energiequellen seien – noch vor allen anderen Maßnahmen. Es ist daher geboten, in politischen Leitlinien sowie in konkreten Maßnahmenbündeln die Bedeutung von Energieeinsparung und Energieeffizienz hervorzuheben.

Die drei Änderungen zum LA-01, zu denen dieser Antrag gehört, füllen eine Lücke, die der Landesvorstand in seinem Antrag „Für eine Welt voller Leben – Naturschutz und Klimaschutz gerecht werden“ offen gelassen hat, indem sie ‚Energieeinsparung‘ und ‚Energieeffizienz‘ in das Antragsdokument integrieren.

Die hier aufgezählten Maßnahmen werden u.a. vom Bundesumweltamt immer wieder angeführt. Ihre Wirksamkeit bezüglich Energieeinsparung und Energieeffizienz ist unstrittig. Umso wichtiger, dass diese immer wieder von uns GRÜNEN kommuniziert werden, damit sie endlich vollumfänglich Eingang in Regierungshandeln finden.